

**COMMUNIQUÉ DE PRESSE**

## **À l'arboretum Clémence Lortet, 127 essences d'arbres ont été plantés pour montrer la diversité des espèces adaptées au territoire**

Initié en 2021 au cœur de la ZAC Castellane, l'Arboretum Clémence Lortet de Sathonay-Camp est un espace unique et exemplaire dédié à la nature et à la biodiversité. Ce lieu de promenade et de découverte regroupe 127 arbres de 127 essences différentes, allant des conifères aux arbres à fleurs, en passant par les fruitiers et les érables. Il a été imaginé pour montrer la diversité des espèces adaptées au territoire et pour encourager les habitants à intégrer ces essences dans leurs propres jardins, contribuant ainsi aux objectifs de renaturation de la Métropole de Lyon.



Pin d'Alep, Cyprès du Cachemire, Orme de Chine ou Troène de Californie. Autant de noms qui appellent au dépaysement et invitent au voyage. Pourtant, nul besoin de parcourir le globe pour observer ces essences d'arbres qui s'épanouissent désormais tout près de chez nous. À l'Arboretum Clémence Lortet de Sathonay-Camp, 127 arbres et arbustes issus d'essences différentes ont été plantés afin de montrer aux promeneurs les espèces qui peuvent désormais se développer sur le territoire, dans un contexte de changement climatique. L'intérêt de cet arboretum est de donner à voir des essences adaptées aux jardins métropolitains, afin de permettre à chacun de choisir de façon éclairée un arbre adapté. Il a été créé au niveau du bassin d'infiltration, situé au bout du mail piéton qui traverse le nouveau quartier de la ZAC Castellane.



### **Un arboretum, qu'est-ce que c'est ?**

*\* Un Arboretum est une collection d'arbres et arbustes conçue comme un espace paysager et généralement associée à une thématique spécifique.*

Conifères, arbres à fleurs, arbres à feuillages intéressants, érables, arbres fruitiers, frênes, tilleuls, chênes, micocouliers et troènes : l'arboretum de Sathonay-Camp se répartit en 10 zones distinctes, classées en fonction des groupes d'essences. De nombreux documents pédagogiques accompagnent la promenade afin d'inciter les propriétaires de jardins et les aménageurs à utiliser ces essences dans leurs projets. D'autres ressources en ligne comme [ce guide de l'arboretum](#) ou la visite virtuelle du site permettent de s'informer sur les arbres et arbustes présents.



*\* Cliquez sur  
l'image pour  
accéder à la visite  
virtuelle*

#### **Les chiffres de l'arboretum**

- **17 000 m<sup>2</sup>**
- **127** essences d'arbres
- **10** massifs thématiques

#### **L'arboretum s'inscrit dans les objectifs de renaturation portés par la Métropole de Lyon**

La Métropole de Lyon porte des actions ambitieuses pour la végétalisation et l'amélioration du cadre de vie des habitants de son territoire. Dès 2021, la collectivité a mis en place son Plan nature, feuille de route stratégique en faveur de la protection de la faune et de la flore, qui permet de multiplier les actions sur le territoire. Depuis le début du mandat, la stratégie de végétalisation a évolué en augmentant considérablement le nombre de plantations et en choisissant des essences résistantes au dérèglement climatique. L'hiver dernier, 56 000 arbres et arbustes ont été plantés ou financés par la Métropole de Lyon : cela concerne aussi bien l'espace public que les copropriétés et résidences de logements sociaux. Chaque projet structurant du territoire est accompagné de plantations, comme le projet Rive droite, l'aménagement du quartier de la Part-Dieu, les Voies Lyonnaises, etc.

Cet hiver, pour intensifier encore les plantations, la Métropole de Lyon va distribuer gratuitement 2000 arbres aux habitants de maison individuelle. Ces arbres appartiendront à une quinzaine d'essences que l'on retrouve au sein de l'arboretum Clémence Lortet (pommier, poirier, cerisier, néflier, abricotier, cognassier, érable, chêne, frêne, etc.).

**MÉTROPOLE**

**GRAND LYON**



### Qui est Clémence Lortet (1772 – 1835) ?

Figure emblématique de la botanique, Clémence Lortet découvre le jardinage sur les conseils de son docteur, Jean-Emmanuel Gilibert, qui était par ailleurs botaniste, concepteur et directeur du Jardin des plantes de Lyon. Très impliquée durant le siège de Lyon en 1793, elle consulte ensuite le docteur Gilibert en raison d'une santé fragile. Celui-ci lui explique qu'elle n'a pas besoin de médicaments mais plutôt d'exercer ses jambes, d'occuper son esprit en faisant du jardinage et en apprenant la botanique. S'en suivra alors une collaboration soutenue et Clémence Lortet deviendra naturaliste. Elle jouera un rôle décisif dans la fondation de la Société Linnéenne de Lyon. Depuis 2017, la bibliothèque municipale du 6<sup>e</sup> arrondissement de Lyon porte son nom.

**Métropole de Lyon · Contact presse**

Léa Cordonier – Mail. [lcordonier@grandlyon.com](mailto:lcordonier@grandlyon.com) – Tél. 06 98 73 61 96